

Expresidente Obama considera grave error salida de su país del pacto nuclear con Irán



Washington, 8 may (RHC) De grave error tachó hoy el expresidente de Estados Unidos, Barack Obama (2009-2017), la decisión de su sucesor, Donald Trump, de romper el acuerdo nuclear con Irán.

El exprimer mandatario se sumó de inmediato a las reacciones que generó dentro y fuera del país la ruptura de un pacto, considerado un logro en su política exterior y que se rubricó en julio de 2015 entre la República Islámica de Irán y el Grupo 5+1.

Para el exestadista demócrata 'el constante incumplimiento de los acuerdos de los que nuestro país forma parte implica el riesgo de erosionar la credibilidad de Estados Unidos y nos pone en desacuerdo con las principales potencias del mundo', precisó.

Por su parte, el exsecretario de Estado, John Kerry, artífice del llamado Pacto de Acción Integral y Conjunta (PAIC), consideró que el abandono de Washington del convenio podría conducir a un nuevo conflicto.

'Retirarse (del PAIC) y tratar de enfocarse en esas otras cosas complica totalmente la capacidad de obtener

logros y creo que en verdad podría conducir a un nuevo conflicto', advirtió Kerry en entrevista con la cadena televisiva CNN.

Al propio tiempo, el exsecretario de Energía, Ernest Moniz, un negociador clave en las conversaciones sobre el acuerdo nuclear de Irán, expresó que la decisión del presidente Trump es un gran error estratégico que no solo daña la capacidad de los Estados Unidos para impedir que Irán adquiera el material para un arma nuclear, sino que también afecta la capacidad estadounidense de prevenir la propagación y el uso de armas nucleares.

Además de dejar el acuerdo, el mandatario republicano dijo que volvería a imponer las sanciones contra la nación persa, levantadas bajo el pacto, pues consideró que hay 'pruebas' de que Teherán mintió cuando informó que su programa nuclear tenía fines pacíficos.

Previo al anuncio, la portavoz de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Maja Kocijancic, dijo en conferencia de prensa que la Agencia Internacional de Energía Atómica ha certificado 10 veces que Irán está cumpliendo con sus obligaciones.

'Creemos que el acuerdo está funcionando y nuestro compromiso con su implementación se mantiene', enfatizó Kocijancic, al defender el pacto nuclear Irán-G5+1 (Estados Unidos, Reino Unido, Rusia, China y Francia, más Alemania).

Expertos temían -y así lo habían anticipado- que Trump se inclinara por romper el pacto, pues ha deshecho casi todo lo establecido por su predecesor.

Otro error del magnate presidente, muy criticado en su momento, fue apartarse del Acuerdo de París sobre cambio climático.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/161854-expresidente-obama-considera-grave-error-salida-de-su-pais-del-pacto-nuclear-con-iran>



Radio Habana Cuba